



15ème législature

Question N° : 32706	De M. Didier Quentin (Les Républicains - Charente-Maritime)	Question écrite
Ministère interrogé > Armées		Ministère attributaire > Armées
Rubrique > défense	Tête d'analyse > La gestion de la covid-19	Analyse > La gestion de la covid-19.
Question publiée au JO le : 06/10/2020 Réponse publiée au JO le : 09/02/2021 page : 1130		

Texte de la question

M. Didier Quentin appelle l'attention de Mme la ministre des armées sur la gestion de la covid-19, à la suite des Jeux mondiaux militaires qui se sont déroulés à Wuhan en Chine du 19 au 27 octobre 2019. En effet, des athlètes français ont déclaré à leur retour qu'ils avaient eu certains symptômes de la covid-19 et que les rues et trottoirs de la ville de Wuhan étaient lavés à grandes eaux. Parallèlement, des cas similaires ont été signalés dans la délégation suédoise. Le ministère de la défense aurait donné des consignes aux athlètes à leur retour sur le sol métropolitain de ne pas communiquer. Aussi certains Français s'interrogent sur une possible dissémination de la covid-19 par des athlètes ayant participé à ces Jeux. C'est pourquoi il lui demande de lui indiquer les mesures qui ont été prises, au moment du retour de ces athlètes, pour assurer leur suivi, alors que plusieurs d'entre eux ont connu des symptômes de ce virus.

Texte de la réponse

Les jeux mondiaux militaires d'été (JMME) se sont déroulés à Wuhan, en Chine, du 19 au 21 octobre 2019, soit en amont du premier cas identifié de la maladie à coronavirus 2 du syndrome respiratoire aigu sévère (SRAS-Cov-2) déclaré par la Chine à l'Organisation mondiale de la santé le 31 décembre 2019. Comme pour toute compétition internationale, la délégation militaire française a bénéficié d'un suivi médical, avant et pendant les jeux, par une équipe composée d'une vingtaine de personnels médicaux et paramédicaux. Aucune pathologie pouvant évoquer la maladie à SRAS-Cov-2 (COVID-19) a posteriori n'a été déclarée auprès du service de santé des armées (SSA), ni avant, ni pendant, ni après les jeux. Durant les JMME, un patient a été rapatrié pour des problèmes de santé, mais ceux-ci ne présentaient aucun lien pouvant évoquer, même a posteriori, une COVID-19. En outre, aucun symptôme compatible avec la COVID-19 n'a été rapporté dans les familles des participants à la suite de leur retour à domicile. Les autres pays représentés aux JMME n'ont pas non plus rapporté de cas confirmé de COVID-19. L'armée suédoise a cependant mené des investigations, et a conclu qu'aucun lien entre les symptômes présentés par leurs athlètes et la COVID-19 ne pouvait être établi, et qu'il était peu probable que les militaires suédois aient été infectés par le SRAS-Cov-2 à Wuhan.